



Inhalt

Rückblicke	1
Einblicke	1
Ausblicke	2

Bitte vormerken:

- ◆ 09.01. Wiederbeginn des Unterrichts
- ◆ 19.01. Projekt-Präsentationen (FR)IDA
- ◆ 03.02. Zeugnisausgabe nach der 3. Stunde
- ◆ 08.02. Pädagogischer Tag (unterrichtsfrei)
- ◆ 22.2. Informationen zur SEK II für Jgst.9

*Unsere Website hält stets aktuelle Berichte und einen tagesaktuellen Terminplan bereit:
www.sg-rheinbach.de*

Frohe Weihnachten!

Liebe Eltern, Schülerinnen und Schüler!

Die Verlässlichkeit von Nachrichten und Botschaften wird in letzter Zeit immer wieder in Zweifel gezogen. Auch ich lese auf facebook geteilte scheinbar authentische Berichte - „fake news“, die sich bei genauerem Hinsehen als nur halb- oder auch gar nicht wahr herausstellen. Häufig werden bloße Behauptungen durch fleißiges Teilen glaubwürdiger gemacht, als sie es zuerst waren, so wie im „Fall Lisa“. Schlimm ist, dass mancher, der unzufrieden ist, daraus den Umkehrschluss ableitet, dass auch anderen Nachrichten und Informationen, plötzlich nicht mehr zu vertrauen ist.

Auch die Weihnachtsgeschichte von der Geburt des kleinen Jesus hat sich damals sozusagen „viral“ verbreitet: Von Mund zu Mund und immer wieder ein wenig anders dargestellt - je nachdem wer da gerade erzählte. Von Journalismus keine Spur. Immer ging es aber in der Weihnachts-erzählung um eine Botschaft der Hoffnung

und des Glaubens an eine bessere Welt, wo die Gemeinschaft aller Menschen im Vordergrund steht. Es sind besonders solche Botschaften, die man auch heute teilen sollte. Egal ob per Snapchat, facebook oder Flaschenpost. Als Gegengift zu Hass und Zwietracht im Netz. Gerne auch im persönlichen Gespräch zwischen Schülern und Lehrern. Nehmt Euch dafür Zeit. Aber auch für eine Streitkultur, die anerkennt, dass es meist keine einfachen Antworten gibt, können wir in der Schule und zuhause Vorbild sein. Denn auch das ganz genaue Hinsehen und kritische Fragen ist ein Beitrag zum weihnachtlichen Frieden.

In diesem Sinne wünsche ich der Schulgemeinschaft ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes und erfolgreiches Neues Jahr 2017.

Ihr / Euer Stefan Schwarzer

Rückblicke

Tag der offenen Tür am SGR

Herzlichen Dank an alle Beteiligten, die unseren Tag der offenen Tür am 19.11. zu einem großen Erfolg gemacht haben. Viele Kinder und Eltern haben in den Kennenlerngesprächen berichtet, dass sie von der Freundlichkeit und dem Engagement unserer Lehrer/innen und Schüler/innen sehr beeindruckt waren. Sowohl die Mitmachangebote, als auch die Hospitations- und Schnupperstunden haben unsere Gäste begeistert.

Simon Lang ist Schulsieger!

Beim Vorlesewettbewerb der sechsten Klassen gewann Simon Lang (6d) den ersten Platz und damit den Schulentcheid. Er wird unsere Schule nun beim Kreisentscheid vertreten. Aber auch die anderen jungen Leser auf der Bühne fesselten die Zuhörer in unserer Aula mit ihren Texten. Die Jury, in der auch Herr Merker als Pflegschaftsvorsitzender, Charlotte Nenzel (Q1) als Schülervertreterin und Herr Ahrweiler von der Buchhandlung Kayser vertreten waren, war sich einig: Dieser von Frau LeBenich organisierte Wettbewerb hatte ein insgesamt hohes Niveau.

Projekttag „Licht“ am SGR

Im Rahmen seiner ZDI-Kooperation begrüßte das SGR die Grundschulen GGS Sürster Weg, KGS Merzbach und KGS St. Martin zum Thema „Licht“. Unter der Leitung von Frau Dr. Breitbach, Herrn Niemann, Frau Holler und Herrn Heesel experimentierten die „Großen“ mit den „Kleinen“. Sehr gelungene Vorträge, u.a. aus der Klasse 8a von Leon Heck, führten die jungen Besucher altersgerecht in die Thematik ein. Dieses Konzept von stufenübergreifender Kooperation und „Lernen durch Lehren“ ist Vorbild für den restlichen Rhein-Sieg-Kreis. Daher konnte Herr Schwarzer als Gäste auch den 1. Beigeordneten Dr. Knauber mit einer Delegation des RSK begrüßen, die sich sehr beeindruckt von der Arbeit der Lehrer und Schüler zeigten.

zdi Zukunft durch
Innovation
Nordrhein-Westfalen



**Bildung
Bilingual
Education**

Mitglied in der Arbeitsgemeinschaft Gymnasien mit deutsch-englischem Zweisprachenzug in NRW.



Das CertiLingua Exzellenzlabel
für mehrsprachige,
europäische und internationale
Kompetenzen

Städtisches Gymnasium
Rheinbach
Königsberger Str.29
53359 Rheinbach
02226 5919
www.sg-rheinbach.de

Einblicke

Qualitätsanalyse „QA“

Zur sogenannten „Qualitätsanalyse“ unserer Schule (vgl. die letzten SGRInfo) hat inzwischen das Abstimmungsgespräch stattgefunden. Darin hat sich ein Ausschuss der Schule (Eltern, Schüler, Lehrer) mit den Schulaufsichtsbeamten geeinigt, dass zum Jahresbeginn 2018 der Schulbesuch vor Ort stattfinden soll. Neben den Standardkriterien für guten Unterricht sollen insbesondere die Ergebnisse der Arbeitsgruppen „Medienkonzept“, „Gesundheit“, „Rhythmisierung“ und „Regelkatalog“ beurteilt werden. Wir halten Sie weiter auf dem Laufenden.

Herr Merker ist neuer Vorsitzender der Schulpflegschaft

In der Sitzung der Schulpflegschaft wurde Herr Christoph Merker als neuer Vorsitzender der Schulpflegschaft gewählt. Frau Mekelburger, die lange Jahre mit großem Engagement die Elterninteressen vertreten hatte, gab den Vorsitz ab, weil nun auch das jüngste Kind der Familie das Abitur erworben hat. Herr Merker, dessen Tochter die Jgst.7 besucht, steht nun an der Spitze des Vorstands der Pflegschaft, zu dem außerdem Frau Burgdorf, Herr Jürgensen und Herr Völkerling gehören. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit.

Personalveränderungen zum kommenden Halbjahr

Im Rahmen einer Beförderung wurde Herr Stettler durch die Bezirksregierung mit sofortiger Wirkung an eine Bonner Gesamtschule versetzt. Glücklicherweise konnten wir erreichen, dass er weiterhin die Abitur-Kurse unterrichten kann. Trotzdem: Wir verlieren eben doch einen besonders engagierten und beliebten Lehrer.

Zwei Neu-Einstellungen gibt es für Februar zu verzeichnen: Sarah Leßenich, die bisher schon an unserer Schule als Vertretungslehrerin Deutsch und Philosophie unterrichtete, wird dies nun auch dauerhaft tun können. Außerdem konnten wir Maike Vaas mit den Fächern Deutsch und Geschichte einstellen. Durch den Wegfall der Unterrichtsverpflichtung der Lehramtsanwärter/innen im kommenden Halbjahr werden weitere Änderungen in der Unterrichtsverteilung und im Stundenplan erfolgen. Dies ist leider unvermeidlich, weil die Lehramtsanwärter dieses Jahrgangs die beiden Halbjahre 15_16/2 und 16_17/1 unterrichten mussten. Die Vertretungslehrer, die uns im ersten Halbjahr unterstützt haben, bleiben uns zum größten Teil auch im zweiten Halbjahr erhalten.

Ausblicke

Präsentation der IDA/FRIDA-Kurse

Am Donnerstag, 19.1.2017, finden von 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr die Präsentationen der IDA/FRIDA-Projektkurse und der Forschungsarbeiten statt. Alle Schüler/innen der Jgst.6-8 sind mit Ihren Eltern herzlich dazu eingeladen. Die Veranstaltung beginnt mit einer Begrüßung in der Mensa.

Vorbereitung für neue Mensa-Ausschreibung

Die bisherige Arbeit des Mensa-Ausschusses hat dazu geführt, dass die Ausschreibung, auf der das Mensaangebot beruht, nun neu abgefasst wird. Dadurch besteht nun die Chance, dass sowohl in Bezug auf das Bezahlssystem als auch das Essen selbst deutliche Verbesserungen erreicht werden können. Die Vernetzungsstelle Schulverpflegung des Bundes berät unsere Schule dabei.

Pädagogischer Tag

Am 8.2.2017 bildet sich das gesamte Kollegium zum Thema „move to change“ unter der Leitung von Jimmy Little fort. Fokus ist die Lehrgesundheit und wie sich der Alltag gesundheitsförderlicher gestalten lässt.

Informationen zur Oberstufe

Zunächst informieren wir am 16.2. die Jgst.10 über die anstehenden LK-Wahlen. In der folgenden Woche findet am 22.2. um 19.00 Uhr in der Aula die Informationsveranstaltung für die Jgst.9 statt. Hier ist Gelegenheit, alle Fragen rund um die gymnasiale Oberstufe zu stellen und kompetente Antworten durch das Oberstufen-Team zu erhalten.